



# LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONÁRQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS, TELEGRAMAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Murcia: un mes 2 pts. 30 cts., tres 7, seis 13, un año 24.—Fuera de Murcia: tres meses 7 pts. 10 cts., seis 14, un año 26.—En Ultramar y el extranjero, tres meses 12 pts.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Los pagos son adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 40 CTS. DE PESETA ATRASADO 20

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RIFES TAITBOUT, 35.

## LA PAZ DE MURCIA.

Opinamos como el Sr. Páusa, el mismo espíritu nos anima en favor de la primera enseñanza, y ambos lamentamos que nuestro país esté tan atrasado, y que nuestra provincia dentro de este país aún ocupe un lugar tan bajo. Si fuéramos catedráticos de la escuela normal, ó no lo hubiera sido nunca el Sr. Páusa de seguro tendríamos un solo pensamiento en la presente cuestion. Pero todos tenemos nuestra nostalgia profesional, y el Sr. Páusa tiene la suya, debe tenerla y á fé que se honra mucho con ella.

Un buen católico debe defender siempre á la Iglesia, y un buen maestro debe defender siempre su escuela.

Nosotros los extra-maestros vemos las cosas con otros ojos, y no es extraño que defendamos y creamos firmemente que la enseñanza popular no se compromete en nada con suprimir una escuela normal ó veinte escuelas normales si es menester.

Se ha equivocado el Sr. Páusa al suponer que nos hemos inspirado en la ley de D. Severo Catalina. Aquella ley deprimía al maestro sujetándolo á constantes pruebas de aptitud y á cierta purificación de sus títulos; lo ponía bajo el juicio del clero, que era extraño á la carrera, insuficiente, incapaz para inspeccionar y dirigir al maestro, como los militares serian incapaces para revisar sus expedientes á la magistratura; como son incapaces todos los hombres para entender y resolver en aquello que no saben ni han aprendido.

Aquella ley estaba en la base para traspasar toda la enseñanza á los teólogos y á los canonistas: el porvenir de la instruccion primaria era volver á la edad media ó cuando menos al siglo XVIII; el magisterio tal como el siglo XIX lo habia formado iba á ser extraño de España, como lo fueron los judios en tiempo de la casa de Austria. D. Severo Catalina no escribió aquella ley con tinta sino con virus, con todo el virus que destilaba su pecho: de cada uno de aquellos artículos manaba odio contra las escuelas, contra los maestros, y contra la misma instruccion popular.

Valga esto por toda una profesion, ó una protesta y ya no nos dirigiremos, ó no quiremos dirigirnos al Sr. Páusa que seguramente merece todos nuestros respetos, hasta el punto de callarnos algo en sacrificio á este sentimiento.

Ciertamente la prosperidad de las Escuelas normales es la condicion precisa para la prosperidad de la primera enseñanza, como la prosperidad de las universidades lo es tambien respecto á casi todas las carreras. Sin embargo de aquí no se deduce que deba haber una universidad en cada provincia. Bastan algunas escuelas normales, si se quiere mejor montadas que las actuales, servidas por un personal mas numeroso, protegidas por un decidido empeño en llevarlas á todo el posible mejoramiento. Con esta reforma resultarian muchas economias y grandes ventajas para la primera enseñanza: muchas economias, porque cada uno de esos establecimientos seria sostenido por tres ó cuatro provincias, en vez de sostener cada uno el suyo como ahora sucede: grandes ventajas para la primera enseñanza porque solo así habria verdaderas escuelas normales, que darian mejor lustre á la clase y mayores conocimientos al magisterio.

La ley del 57 pecó en esta parte por exceso, mas bien se atemperó á una necesidad perentoria. De seguro que si el Sr. Moyano hubiera de legislar ahora mas bien se fijaría en la calidad de las escuelas normales que no en su número; preferiria doce establecimientos modelos, que nada dejaran que desear, mas bien que 49 ensayos ó como si digéramos simples bocetos de escuela.

O esto, ó incorporarlas á los institutos: por mas que este pensamiento fué ra puesto en ley por aquel Ministro que tanto odio la instruccion primaria; algo bueno habia de proyectar, en medio de tanto malo como se le cayó de la pluma sobre la cartera de Fomento.

Es lo cierto que desde que D. Severo lo proyectó no ha habido maestro que no sea en el porvenir ó la supresion de las escuelas normales ó cuando menos la reduccion de su número, y por este presentimiento sin duda ha decaído el ánimo de algun profesor, hasta el punto de desertar de la clase unas veces, y otras de entregarla á delegados honorarios. Ya se ve, se aspiraban las brisas de las delegaciones, y se iba aficionando cada día mas á delegar.

El articulista de «Las Noticias» ignora tal vez estas cosas, vaya á que no sabe tampoco en qué día se dió la primera leccion de Geometría el curso próximo anterior y en qué día se dió la segunda? Que

lo pregunte y que compare lo que averigüe con lo que la ley dispone.

Otra de las cosas que el articulista ignora tambien: no ha mucho los alumnos de un curso no habian visto todavía á uno de los profesores á pesar de que corrían ya los días de Diciembre: aquellos jóvenes tenian deseos de aprender y pedían instruccion, pedían cátedra, profesor. Lo demás que sucedió ya lo puede averiguar cualquiera, una vez iniciado en el caso. Que lo averigüe pues el articulista, y que lo diga al público si es cosa para dicha.

Basta por hoy. Queríamos en espera de contestaciones claras á nuestras preguntas del miércoles.

Leemos en «La Crónica Meridional»:

«Hoy que los recursos del municipio son escasos para atender á las muchísimas necesidades que sobre el pesen, seria conveniente, á nuestro modo de ver, el estudiar el medio de establecer rifas periódicas, que podian consistir por ejemplo, en cosas que se contruyeran á propósito en ciertos abandonados sitios de la poblacion, lo cual además de ser muy beneficioso para el ayuntamiento y para el público, reportaria grandes ingresos á aquel, y de esta manera y sin sacrificio de ninguna especie se contribuiría á hermanar ciertos barrios y á proporcionar trabajo á muchas familias.

Llamamos la atencion de los señores concejales que fijen muy particularmente su atencion en este asunto.»

Nuestra última hora de ayer avanza mas que los diarios que mas adelantan las noticias; así sucede casi todos los días con la seccion de telegramas extranjeros y así esperamos continué sucediendo en lo sucesivo, para beneficio de nuestros abonados.

El Sr. D. Lope Gisbert, diputado por esta provincia, tiene convocada una reunion de todos los diputados de las provincias de Alicante, Albacete y Murcia para tratar importantes asuntos de interés para ellas.

Por la capitania general de Zaragoza se cita y emplaza al general carlista Dorregaray y los individuos que componian las fuerzas de su mando, para que comparezcan á prestar sus descargos en la sumaria que se le sigue con motivo de los destrozos causados el día 5 de Julio de 1875 en la vía férrea y estacion de Sariñena.

Creemos que van á ser comunicados al Cabildo Cat-dral los acuerdos que el Ayuntamiento tomó para hacer rogativas al Sino. Sacramento para implorar el beneficio de las lluvias. No se dirá que en el Ayuntamiento se procede con ligereza.

Segun escriben á «La Correspondencia de Murcia» en dos días han recibido en Caravaca el Sacramento de la Confirmacion unos 3 000 fieles.

Esperamos de «El Noticiero» se fije mas al designar la procedencia de las noticias que copia, pues ayer incurre en la misma falta que tuvimos que advertirle hace pocos días. Una noticia que dimos nosotros los primeros, dice la toma de «La Correspondencia de Murcia». A cada uno lo suyo, estimado colega.

En el hospital han tenido entrada en los últimos días, por causa de heridas los que siguen:

El día 23 el cadáver de un hombre muerto en Alcantarilla por arma de fuego.

El 24 un herido á consecuencia de una pedrada que recibió en la cabeza, cuyo suceso tuvo lugar en la parroquia de San Antolin.

El 25 una mujer del barrio de S. Benito con una herida contusa.

El 26 un hombre con heridas de arma blanca que le fueron causadas en el Cigaral, y otro con iguales lesiones, de la puerta de Orihuela.

El 27 un hombre procedente del partido de la Albatania, con heridas contusas.

Por disposicion del Sr. Alcalde turnan en la vigilancia de los distritos todos los guardias municipales.

En la plaza de San Julian (Nueva) cayó ayer tarde una mujer en un pozo que estaba d stapado, pero con la buena fortuna de tener poca agua y no ocasionarse lesion alguna.

Ayer tarde fué herido, en el cuello, un hombre llamado José María el guarda de la haerta. El hecho tuvo lugar

en la puerta de Castilla junto á la fabrica del Sr. Calafat. El agresor parece es un muchacho hijo del cabero conocido por el Nene. Los guardias municipales intervinieron en la conduccion del herido, el cual por a clase de herida que recibió, se desangraba bastante.

Hemos recibido la carta Pastoral que nuestro querido Prelado dirige á sus diocesanos saludándoles por primera vez con motivo de su preconizacion para esta Santa Iglesia y Obispado. La publicaremos íntegra.

La funcion que mañana tarde se verificará en la plaza de Toros será muy variada.

Parece que el Gobierno renuncia en los próximos presupuestos á la contribucion sobre curruajes en favor de los ayuntamientos, y en cambio disminuye en 2 por 100 el regargo que tienen las municipalidades en la contribucion industrial, cuyo 2 por 100 cobrará el Tesoro. A los Ayuntamientos el hueso.

Hemos recibido los primeros números de la «Gaceta Vitícola», revista decenal, único periódico consagrado en España á la enología, á la viticultura y á la vinateria, dedicado á la enseñanza de los productores y al desarrollo y e grandecimiento de la industria mas rica del país.

Está redactado con la colaboracion de los hombres mas eminentes de España y del extranjero.

Le deseamos prosperidad.

Nos ofrece nuestro colega «El Noticiero» emitir su parecer sobre la cuestion debatida de los arreglos hechos en la acequia vija del Raal y espera á conocer la sentencia del Consejo de hombres buenos: como esta la publicamos ayer, tendremos pronto el gusto de conocer su autorizada opinion.

Nuestro amigo D. Lope Gisbert, ha sido elegido segun lo vic-presidente del Congreso. Reciba nuestra enhorabuena.

Mañana noche á las 7 y media se ejecutará en el favorecido café Oriental un concierto de piano y armanium, en el cual se tocará toda la gran ópera *Atila*.

Segun «El Noticiero» está enfermo de gravedad el oficial de la curia eclesiástica D. José Tomás de Oñate.

En el correspondiente lugar anunciamos la funcion dramática que mañana se efectuará en el teatro del Circulo industrial.

Dico «La Correspondencia de Murcia» que el discurso de la sesion de los Juegos Florales próximos á celebrarse, lo pronunciará el ilustrado literato D. Antonio García Alix.

Ha llegado á Cartagena el caballero Enrique Frizzo, el cual hará sus experimentos en el teatro principal en la noche del lunes. Es probable su próxima venida á esta capital.

Ayer tarde no hubo sesion por falta de señores concejales para completar el número. El Sr. Alcalde hizo anotar los que faltaban y no tenían excusa legitima, para imponerles la multa que señala el art. 93 de la ley.

Para el próximo lunes está señalada la sesion de la Junta municipal, compuesta de concejales y asociados, para discutir los nuevos presupuestos.

En ese mismo día debe celebrar el Ayuntamiento la sesion ordinaria que no tuvo lugar ayer y para la cual hay mucho que desrachar de lo pendiente de la última sesion, los dictámenes emitidos en la presente semana y demás asuntos.

Segun un cálculo curioso, cada minuto nacen en el globo 22 hombres y 21 mujeres.

El número de los que nacen en un año es de 24.300.000, y los que mueren 15.700.000.

Hay 314.700.000 matrimonios, 91.000.000 de mujeres solteras ó viudas, y 50.000.000 de hombres ídem.

Ha obtenido licencia del Gobierno para pasar á Madrid, el Sr. Cassio, gobernador de Cádiz, habiendo salido para dicho punto. Queda encargado de aquel gobierno durante su ausencia, el secretario del mismo Sr. Flores.

En nuestro colega «El Español» de Sevilla leemos lo siguiente:

«Tenemos noticias de que un estimado amigo nuestro ha inventado un procedimiento sencillo, de poco gasto y de fácil aplicacion para extinguir la langosta y no solo queda muerto e perjudicial insecto, sino achicharrado, impidiendo su putrefaccion, y sirviendo de abono á las tierras.

Este procedimiento solo consiste en un liquido compuesto en la proporcion de una arroba de agua por una libra de ácido sulfúrico cuya mezcla convendrá hacerse en el momento de irse á emplear, á fin de que conserve toda su fortaleza, y sea mas eficaz. Se usará con regaderas finas, arrojándolo sobre las manchas de langosta.

De los experimentos hechos hasta ahora resulta, que con el valor de 140 rs. de ácido sulfúrico, hay para doscientas arrobas de agua, con la cual se puede regar una gran extension de terreno, siendo innecesario abrir zanjas para enterrar la langosta, y ahorrándose por lo tanto, los jornales que habian de gastarse en esa operacion, y una gran parte en los de recogida. Volveremos á ocuparnos de este asunto, cuando hayamos adquirido nuevos datos.»

Dice el «El Diario de Valencia»: «Dícese que la comision del repeso ha resuelto no permitir ninguna clase de rifas, ni baratos, ni otros *modus vivendis*. Con qué gusto aplaudiríamos á dicha comision si llevase á efecto su propósito! Esto se hacia antes por la comision del ramo en esta capital.

## ULTIMA HORA.

### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

(Servicio particular de LA PAZ.)

Paris 26.

El mismo *álase* que establece el estado de sitio en la Besarabia y distritos marítimos del gobierno de Kerson, Tauride y Crimea, dá al prefecto de Odessa los derechos de gobernador militar.

Londres 27.

A causa de la ocupacion de Kalafat por los turcos los habitantes de esta poblacion se refugian en Odessa.

Bucharest 26.

Desde ayer se ocupan los rusos en fortificar la estacion de Barbarussa (Moldavia) de la que se apoderaron sin ninguna resistencia.

Paris 27.

Confírmase haberse firmado una alianza entre Austria y Alemania. La existencia de tal alianza la demostrará Austria primero ocupando la Sérvia, dado el caso de que se insurreccionen contra Turquía.

Bruselas 26.

Ayer fué leído en todas las iglesias rusas el manifiesto del emperador, después del oficio religioso. Al ser conocido en Moscú dicho documento el pueblo le acogió con extraordinario entusiasmo, prorumpiendo en vivas al emperador y á la guerra.

La municipalidad de Moscú ha votado una suma de un millon de rublos con destino á los heridos y servicios de hospitales.

Londres 26.

Es probable que mañana se conozca ya si efectivamente se ha librado el combate que se esperaba después de tomado Galatz, en la embocadura del Leresh (afuentes del Danubio.)

Paris 26.

Ha llamado la atencion que el emperador del Brasil asistiera á una cátedra de medicina, confundiendo en los bancos de los alumnos.

El profesor llamó la atencion de éstos, indicándoles que entre ellos se contaba un sábio.

Centro Telegráfico Universal.

El dolor que causan los acidos y las áceras que algunas veces aparecen en el cuerpo, seria, al parecer, mas de lo que la humanidad pueda sufrir, pero afortunadamente hay un seguro y rápido alivio para el paciente adolorido.

Un curso de Zarparrilla de Bristol sanará cada flaga y renovará la sangre tan para que no pueda reproducir las fístulas; pero se debe continuar por algun tiempo después que la enfermedad ceda para que no permanezca ninguna partícula del veneno oculta en la sangre. El gran detergente vegetal, poderoso para curar, busca y neutraliza todo vestigio de enfermedad, y con el auxilio de las Píldoras Vegetales Azucaradas de Bristol lo expelle del sistema.

## ASOCIACION CATOLICA de señoras de Madrid. RIFAS SEMANALES A BENEFICIO DE LAS ESCUELAS CATOLICAS.

Prospecto de la que se celebrará el día 6 de Mayo de 1877.

Constará de 30.000 billetes, habiendo 440 premios distribuidos del modo siguiente:

PREMIOS.	REALIS.
1 En alhajas por valor de . . . . .	12.000
1 id. id. id. id. id. . . . .	1.500
1 id. id. id. id. id. . . . .	520
40 id. id. id. id. id. de 100. . . . .	4.000
40 id. id. id. id. id. de 80. . . . .	3.200
200 id. id. id. id. id. de 60. . . . .	12.000
70 id. id. id. id. id. de 50. . . . .	3.500
9 aproximaciones por valor de 40 reales cada una para los 9 números restantes de la decena del que obtenga la primera suerte . . . . .	360
9 id. id. la segunda . . . . .	360
9 id. id. la tercera . . . . .	360
90 id. para los 9 números restantes de las 10 decenas que obtengan las suertes de 150 rs. . . . .	3.600
<b>TOTAL.</b> . . . . .	<b>38.400</b>

Precio del billete, DOS REALES: una mitad, UN REAL: se venden en la administracion de las rifas, calle de Zoco, núm. 5

Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos por la deliciosa *Revalenta* de salud.

## REVALENTA ARABIGA DE BA. HY.

Treinta años de un éxito invariable con: habiendo las digestiones laboriosas (i.e. gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, zojos, opresion, congestión, nervio, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre. 85.000 curaciones numeradas entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castelfort, del duque de Plinsk W, la señora marquesa de Béhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor católico Wurzer, etc. etc.

Cura núm. 63.511.—Verran 28 de marzo de 1896.—May señor mio: gracias á Dios que la *Revalenta* de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fiebre dispepsia, áfeca hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo á la muerte, he adquirido la salud, que solo daba á la virtud de la *Revalenta*—A Recibirse, presbitero.

Cura núm. 78.364.—Del señor y de la Sra. Lezer de enfermedad del hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Cura núm. 68.471.—Sr. Bechler en teología y cura párroco, Pedro Castell, de asentamiento completo á la edad de 83 años; la *Revalenta* le ha rejuvenecido, predico, confeso, visito enfermos, hizo viages á pie bastante largos, y siento, que la memoria é inteligencia no flaqueen.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs., 42 tazas, 12 rs., 24 tazas, 20 rs., 48 tazas, 34 rs. ó sean 4 cuartos la taza.

La *Revalenta* al chocolate produce apéto, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que al chocolate ordinario sin causar irritaciones.

Los *brocheros* de *Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de una libra á 20 rs., de dos libras, á 34 rs.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs., 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 50 reales, 4 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Hay falsificaciones que se venden á precios inferiores.

Defensarios en Murcia, D. Rafael Almazan y Martin, calle de Zoco, 5, D. Salvador Soriano y compañía, Carnereria, 4, y en casa de Ferrer hermanos, drogueria en Lorca, don José Moreire, f rmas énteros, y D. Cayetano San Martín, «La Fama», chocolates.

D. Barry y Compañía, calle de Valverde, núm 1, Madrid. 300—142

## Constitucion de la monarquia española.

### Ley electoral

y Leyes municipal y provincial reformadas, se venden en la calle de Zoco, núm. 5.

DEVOCIONARIOS CON SEMANA SANTA para niños, señoras y caballeros, en diferentes encuadernaciones y precios económicos, en el establecimiento de la calle de Zoco, número 5.

## REALIZACION

de Agendas de escritorio y Calendarios americanos para 1877, con rebaja del 25 por 100 de su precio, Zoco, 5, Murcia

## POESIAS

de D. José Benavente y Serrano.

Se venden en la imprenta de nuestro periódico al precio de 10 rs. ejemplar.

# CÓRTESES.

SESIONES DEL DIA 26 DE ABRIL DE 1877.

## SENADO.

Abierta la sesion á las dos y cuarto, y despues de un corto debate sobre el reglamento que ha de regir en la actual legislatura, se procedió á la votacion de secretarios, siendo elegidos en esta forma:

- 1.º Señor conde de la Romera.
- 2.º Señor conde de Casa-Galindo.
- 3.º Señor marqués de Aranda.
- 4.º Sr. Concha Castañeda.

Procedióse en seguida á la eleccion de la comision permanente de actas, y fueron elegidos los Sres. Oliván, marqués de Alhama, Ribó, Estéban, conde de Bernar, conde de Casa-Galindo y Vietes, y para la auxiliar, los Sres. Fernandez de la Hoz, Lopez Borreguero, Lino Reinos, Alarcon, conde de Tejada de Valdesera, Gomez Sillero y Barroeta, suspendiéndose la sesion para que las comisiones de actas se constituyesen.

Abierta de nuevo á las seis, la comision auxiliar dió dictámen proponiéndose la admision de los Sres. Oliván, marqués de Alhama, Ribó, conde Bernar, conde de Casa-Galindo y Vietes, no haciéndolo del Sr. Estéban por tener el acta una protesta.

Se señaló la orden del dia para mañana la discusion de los anteriores dictámenes y el nombramiento de un individuo en reemplazo del Sr. Estéban levantándose la sesion.

## CONGRESO.

Abierta la sesion á las dos y veinte minutos por el Sr. Garcia Camba, actuando como secretarios los Sres. Benayas, Bayon, Ochoa y Guilhou, el Sr. Ochoa leyó el acta de la junta preparatoria del Congreso, siendo aprobada sin discusion. Dióse cuenta á la Cámara de los decretos nombrando S. M. el rey presidente del Senado al señor marqués de Barzanallana, y de los relativos á la última modificación ministerial.

El secretario Sr. OCHOA anunció que habian presentado sus credenciales los diputados electos Sres. Salcedo, Miranda, La Iglesia, Villaverde, María Ruiz, conde de Santa Isabel y otros.

Dióse lectura del art. 15 del reglamento, referente á la constitucion definitiva del Congreso en la segunda legislatura; de los nombres de los señores diputados que se hallan en Madrid, y de las disposiciones reglamentarias acerca de la votacion definitiva de la mesa. En virtud de lo prescrito por el mencionado reglamento, se procedió á la eleccion del cargo de presidente.

El escrutinio ofreció el siguiente resultado:

- Señores diputados que han tomado parte en la votacion: 263.  
Pasada Herrera, 263.  
Escobar, 1.  
En blanco, 4.

Quedó proclamado presidente del Congreso el Sr. D. José Posada Herrera.

Se procedió á la eleccion de vicepresidentes, ofreciendo el escrutinio el siguiente resultado:

- Señores diputados que han tomado parte en la votacion, 229.  
Señores que han obtenido votos:  
Aurióles, 208.  
Gisbert, 180.  
Escobar, 127.  
Danvila, 108.

El Sr. Santos ha obtenido tres votos, dos los señores Campoamor, Isasa y Navascués, y uno los señores Escudero, Valero, Sanchez Milla, Pidal y Garcia Camba.

En esta votacion solo ha habido una papeleta en blanco.

Fueron proclamados vicepresidentes los señores diputados:

- Aurióles, primer vicepresidente.  
Gisbert, segundo.  
Escobar (D. Ignacio), tercero.  
Danvila, cuarto.

Se procedió á la eleccion de secretarios:

- El resultado de la votacion fué el siguiente:  
Señores diputados que han tomado parte en ella, 274.  
Señores diputados que han obtenido votos:

- Rico, 166.  
Fernandez Cadorniga, 101.  
Hernandez Lopez, 97.  
Garcia Lopez, 86.  
Los Arcos, 69.

El señor vizconde de la Villa de Miranda ha obtenido cinco votos y dos el Sr. Martinez (D. Cándido).

Fueron proclamados diputados secretarios cuatro de los señores primeramente mencionados.

El Sr. GARCIA CAMBA: Agradezco, señores diputados, las muestras de benevolencia y atencion que os he merecido durante el tiempo que os interinamente he presidido la mesa, que es un honor para mí muy alto. Cumplido este deber para con el Congreso, ruego á los señores que han sido elegidos que ocupen sus puestos.

(El Sr. Posada Herrera y los señores secretarios elegidos toman asiento en sus respectivos puestos.)

El Sr. PRESIDENTE: No extrañareis, señores diputados, que no pueda expresar en este momento la viva emocion que siento al ocupar este alto sitio; y mucho más me embarga esta emocion, si recuerdo, como debeis recordar, que en él se sentaron hombres tan ilustres como Argüelles y Martinez de la Rosa, los cuales manifestaron que luchaban con grandes dificultades para hallar palabras con

que expresar la gratitud de que estaban poseídos.

Y si tan eminentes oradores confesaban que nada tan difícil como dirigir la palabra al Congreso desde este sitio, no extrañareis que luche yo con mayores dificultades al sentarme aquí por segunda vez, casi por la unanimidad de los señores diputados, fíjate de merecimientos para tal honor. La dificultad es todavía mayor si considerais que este acto significa la aprobacion de mi conducta en la pasada legislatura. (Muestras de aprobacion.)

Tengo el sentimiento de encontrarme con actitudes recientes, que lamento con pena, y espero que rectificaré el patriotismo. Porque hay dos fuerzas en el Parlamento: la autoridad indisputable de las mayorías y los derechos no menos respetables de las minorías. La autoridad de las mayorías no ha de ser tal que se imponga á la justicia, ni los derechos de las minorías, pueden traspasar los limites de la conveniencia. (Bien, bien.)

El fruto de larga experiencia es, sin duda, el reglamento por que se riga este cuerpo, que ofrece medios para resolver todas las dificultades que surjan, aplicándolo con imparcialidad y con rectitud. Yo espero hacer esto y creo que tambien puedo esperar de los diputados de todas las fracciones de la Cámara que me ayudarán y que me prestarán su concurso para este propósito.

No hay que olvidar, señores diputados, que antes que todo está la respetabilidad del Parlamento, significa la autoridad de la ley, y por consiguiente el bienestar y la prosperidad de la nacion. (Muestras de aprobacion.)

El señor presidente propuso un voto de gracias para la mesa de edad. Fué aprobada por unanimidad la proposicion del señor presidente, verificándose despues el sorteo de secciones.

Terminado el sorteo el señor presidente manifestó que si el Congreso lo consideraba oportuno, mañana á la una de la tarde, daría comienzo la sesion, sin perjuicio de que empezase á otra hora en los dias sucesivos.

El Sr. PRESIDENTE: Orden del dia para mañana. Reunion de secciones para el nombramiento de comisiones. Se levantó la sesion. Eran las seis y media.

## DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

BERLIN 26.—El diario *Die Post* considera la declaración del mariscal Molke como una manifestacion eminentemente pacífica.

CONSTANTINOPLA 26.—Corre el rumor de que el Gobierno turco ha ofrecido al ex-mariscal Bazaine el mando de las tropas que van á luchar contra los rusos.

LONDRES 26.—Todos los oficiales ingleses con licencia han recibido la orden de volver á sus respectivos regimientos.

En un banquete, sir Northcote ha declarado que consideraba la situacion actual con cierta inquietud, y que el Gobierno inglés seguirá cumpliendo su deber con el apoyo de la nacion, para lo que tenga que emprender.

El periódico *el Standard* de Londres, dice que Alemania cometería un crimen si buscase querrelas con Francia sin motivo suficiente.

CONSTANTINOPLA 26.—El Gobierno turco ha dirigido una nota á las potencias extranjeras, en la cual hace constar que los rusos han invadido el territorio otomano sin previa declaración de guerra.

El Gobierno turco llama la atencion de las potencias sobre este procedimiento anormal.

BERLIN 26.—El nuevo discurso del general Molke, explica pacíficamente su discurso anterior.

CONSTANTINOPLA 26.—Se asegura que en la accion habida en la frontera de Asia cerca de Esolhan los rusos se han visto obligados á batirse en retirada.

BELGRADO 26.—Una nota del príncipe de Montenegro dice que está dispuesto á defender desesperadamente su territorio aun contra fuerzas superiores, hasta el último extremo, confiando en que en el caso de una derrota, la Europa cristiana amparará á las mujeres y á los niños.

TEHERAN 26.—Se ha presentado la peste en Rechi, haciendo grandes estragos.

CONSTANTINOPLA 26.—Cinco buques de coraza turcos han llegado á Sullu.

BUCHAREST 26.—El príncipe de Rumania ha abierto hoy las Cámaras, y en el discurso que ha pronunciado en este acto, ha dicho en vista del silencio que guardan los Gabinetes extranjeros sobre la violacion del territorio de Rumania, el Gobierno adoptará una actitud preservada, pero sabrá combatir si es preciso por la integridad de sus fronteras.

CONSTANTINOPLA 16 (tarde).—El sultán ha dirigido una proclama á las tripulaciones de la escuadra, recomendándoles especialmente la proteccion de los musulmanes que están bajo la dominacion rusa en la Crimea y en el Cáucaso.

PARIS 24.—En la Bolsa se han cotizado: 3 por 100 francés, á 68'80.

5 id., á 103'15.  
Interior español á 97'8.  
Exterior español, 10 1/2.  
Consolidados ingleses á 94 1/16.

En el Bolsin se ha hecho:  
Interior á 10 1/8.  
Exterior á 10 3/8.

LONDRES 27.—Se va á publicar inmediatamente, en nombre de Inglaterra, una declaración de neutralidad en la cuestion de Oriente.

En la Cámara de los Comunes mister

Bourke ha dicho que ningun beligerante manifiesta intenciones de declarar el bloqueo.

El almirantazgo inglés ha informado al almirante Hobart que no puede permanecer oficial inglés si toma parte en las hostilidades entre Turquía y Rusia.

CONSTANTINOPLA 27.—Dice el *Diario Oficial* del imperio turco que en el primer encuentro en Tchurukson, cerca de Batonn, los rusos derrotados han perdido 800 hombres.

Hoy sigue el combate.  
La flota turca bombardea á Fcherketil.

BUCHAREST 27.—Ochenta mil rusos han entrado en Rumania y se concentran en Barboche.

Parece que se dirigen á Dobronjia. Los rumanos han evacuado á Kalafat.

GALATZ 27.—Dos cañoneras inglesas quedan estacionadas en este puerto para proteger á sus nacionales.

CONSTANTINOPLA 27.—Los turcos no han hecho todavía ningun movimiento ofensivo contra las fronteras de Rumania.

NEUVA-YORK 27.—El Gobierno de los Estados Unidos ha resuelto un envío de ocho buques de guerra al Mediterráneo para proteger al comercio americano en vista de la guerra.

BERLIN 27.—El Gobierno ha dado la orden de que se armen los buques de guerra que no estén en servicio activo.

LONDRES 27.—El periódico *el Daily Telegraph* dice que Rusia ha manifestado al virey de Egipto que si tomaba alguna actitud amenazadora ella usaría de represalias, poniendo bloqueo á Alejandria.

LONDRES 27.—Los comandantes de las cañoneras inglesas estacionadas en el Danubio tienen la orden de permanecer en dicho rio.

VIENA 27.—Segun las últimas noticias del teatro de la guerra, de la parte de Europa, el principal ataque de los rusos se dirige sobre la Dobronjia, á donde se dirigen varios cuerpos de ejército turcos á marchas forzadas.

Fabra.

## CORRESPONDENCIA FABRA.

La proclama dirigida á los rumanos por el gran duque Nicolás, dice:

«Por orden de S. M. el emperador el ejército destinado á combatir á los turcos entra hoy en vuestro territorio.»

Venimos como amigos. Esperamos encontrar los mismos nobles sentimientos que vuestros antecesores. Nuestro pasaje será de corta duracion, y no debe inspiraros inquietud alguna. El Gobierno rumano es amigo nuestro. Nuestros antecesores han vertido su sangre por vuestra libertad.

Tenemos el derecho de pedir vuestro concurso para el ejército que va á atravesar vuestro país, con el único objeto de socorrer á los desgraciados cristianos de Turquía, cuyos infortunios han despertado la compasion de Rusia y de la Europa entera.»

## NOTICIAS GENERALES.

De la *Gaceta de Valencia*, correspondiente al 24, tomamos lo siguiente:

«Parecia natural que al extermarse el principio de autoridad, al practicarse la politica del orden por el orden, sacrificando hasta el derecho en aras del llamado reposo público, ganase la seguridad de las personas y de las cosas todo lo que perdian los ciudadanos; pero desgraciadamente, los hechos se han encargado de demostrar lo contrario, acusando en nuestro país, en nuestra misma Valencia un estado social de todo punto lamentable. En muchas ocasiones hemos tenido bandoleros y bandoleristas en la provincia; pero nunca los hemos tenido á las puertas mismas de la ciudad realizando sus hazañas como si estuvieran en la sierra.»

En Ruzafa, verdadero arrabal de la ciudad, sienta sus reales una cuadrilla de facinerosos, de la que forman parte, al decir de las gentes, el célebre Roig de la Pacaleta, Picola, Medina, Anton y otros, quienes tienen aterrorizados á los hombres de bien. Al depositario de los fondos municipales, Sr. Dasi, le exigen una cantidad determinada bajo la amenaza del asesinato, y la misma sentencia pesa ya sobre el teniente alcalde, señor Cabrelles, por haberse negado á facilitarles cédulas de vecindad.

En las primeras horas de la mañana del domingo último, la referida cuadrilla de bandoleros se situó en la carretera de Madrid, entre Alfafar y Masanasa, estableciendo su cuartel general en una casa arruinada, que existe á la derecha del camino, y desde allí mandaron hacer alto á cuantos acertaban á pasar, desbajando completamente á carreteros, arrieros y labradores que se dirigian á la capital.

Un criado de cierto ganadero que venia á vender algunas reses hubo de manifestar que no llevaba dinero y recibió por toda contestacion un culatazo en la cara que le deslizo una de las mandíbulas; otros estuvieron arrodillados esperando la muerte con que les amenazaban los bandidos para obligarles á sacar el dinero, y en una palabra, las terribles escenas de la sierra de Crevillente se reprodujeron casi á las puertas de la capital, en el año de gracia de 1877 y en medio del orden más perfecto.

Llamamos la atencion, toda la atencion de nuestras conservadoras autoridades sobre hechos que nos deshonran á todos, conservadores y liberales. No ya por honor de tal ó cual sistema político, sino por honor de Valencia, no deben repetirse tales hechos.»

Dice un periódico de Barcelona: «Un bolsista muy conocido, que espasó mucho hace tres años en papel español. Sr. Lecomte, se ha suicidado ayer. Hace cinco años poseia cuatro millones de francos. Ayer, en la liquidacion de quincena debía cien mil francos, y toda su fortuna consistia en 650.»

En Aros (Navarra) ha sido asesinado estos últimos dias un jóven de aquel pueblo por otro de quince años de edad. Apercibidos del hecho varios vecinos, acometieron al agresor, al que mataron en el acto é hirieron gravemente á su madre que se encontraba en su casa.

Justicia catalana: bien pudieron los vecinos entregar á los tribunales el presunto reo, y no tomar venganza por la víctima; hiriendo á la madre de aquel que quizás ninguna culpa tuviera del acto de su hijo, pues un delito no se borra cometiendo otro mayor, y más es matar y herir que no matar solamente.

La legacion rusa en Constantinopla asistió á un *Te Deum* en la capilla griega tan luego recibió comunicacion oficial de la declaración de guerra á Turquía.

Despues se arrió la bandera y retiró el escudo imperial, y la legacion se trasladó al buque que debía conducirla á Odessa.

Dice el telégrama que los musulmanes asistieron en silencio á estas ceremonias y preparativos.

El precio del oro ha subido en la Habana, y por cierto que llama mucho la atencion esta circunstancia, coincidiendo con las mejores noticias militares y con el anuncio de la remesa de un millón de duros.

Segun dicen personas importantes del partido constitucional, la mayoría de los comités de Andalucía optarán por el tratamiento de la abstencion, pues las coacciones ejercidas por el Gobierno en las elecciones les han producido una triste impresion, muy contraria á la idea de que pueda la oposicion luchar en condiciones regulares.

Anteayer se levantaron los somatenes de los pueblos de Horta y Aviño, dando muerte á dos malhechores que se resistieron á entregarse.

Tomamos del *Gibraltar Guardian*: «Regalo.—Anteayer llegaron á esta ciudad en el paquete inglés *Mongolia*, procedente de Levante, y consignados á D. Jerónimo Saccone, dos hermosos caballos árabes, embarcados en Umballa (en el Punjab) por el teniente coronel Annesley, del regimiento 11 de húsares.

Dichos caballos dentro de pocos dias se enviarán á Madrid; pues, segun se dice, es un regalo que S. A. R. el príncipe de Gales hace á S. M. el rey D. Alfonso XII.»

Ayer tarde se ha dicho que el gobernador civil de Vizcaya habia adoptado algunas medidas respecto á la junta ferial de Vizcaya.

Un telégrama de San Petersburgo del dia 23 dice:

«Hoy ha revistado el czar las tropas en Birsula. Dirigiéndose á los oficiales, pronunció estas palabras: «Antes de proseguir vuestra marcha, os bendigo. Sed valientes ante el enemigo; sostened la gloria de vuestros regimientos. Hay tropas jóvenes que aún no han visto el fuego; espero que no se quedarán atrás y que procurarán igualarse en valor á los veteranos. Deseo que volvais pronto cubiertos de gloria. ¡Adios, señores!»

A los soldados les dijo: «¡Adios, hijos míos!»

En Ungheni tambien revistó S. M. las tropas y dirigió una arenga al estado mayor. Acompañaban á S. M. el gran duque heredero, el gran duque Nicolás y los ministros Adlerberg, Milutiney y Posió.

En Teresopol dijo S. M. á los soldados: «Sentia gran pesar al enviarnos al combate, y he retardado todo lo posible el momento de hacerlo, porque vacilaba antes de prodigar vuestra sangre. Pero el honor de Rusia está amenazado y creo que todos sabreis mantenerlo. ¡Dios sea con vosotros! Os deseo completo éxito.»

Es probable que, durante la guerra, residan el czar y la zarina en el palacio de Hlusk, cerca de Moscou.»

En una correspondencia de Madrid dirigida á un periódico de provincias leemos lo siguiente:

«La crisis fabril por lo que respecta á Cataluña, toma tales proporciones que, si no graves hoy, en el rigorismo de la palabra, puede llegar un momento que inspiren serio cuidado. Unas fábricas se cierran, otras trabajan en dias indeterminados, y la más importante de todas ellas, «La España Industrial» de Sans, á sus operarios tres dias á la semana.»

Son, pues, muchos los trabajadores desocupados que vagan por la capital del Principado sin esperanza de encontrar próxima colocacion; pero indudablemente serian mucho más sin las precauciones adoptadas por la primera autoridad civil de la provincia.

La causa de todo es el estancamiento que están todos los artículos industriales.

Este es un asunto que debe llamar fijamente la atencion de las Cámaras y del Gobierno.

La *Gaceta* de hoy no publica disposicion alguna de interes general.

En el Bolsin quedó anoche el consolidado á 11'22 1/2, dinero, 25 papel á fin de mes, y 11'32 1/2 á próximo. No se hicieron operaciones al contado.

Esta madrugada se hallaba retrasado el servicio telegráfico de Barcelona, Asturias y Galicia.

El marqués de Sardoal tomará parte en la discusion de la ley de imprenta. Se cree que tambien usará de la palabra en este asunto el Sr. Castelar.

El Sr. Echegaray, en el caso de ser elegido diputado, no tomará parte en más discusion que en las cuestiones financieras y en combatir algunos cargos que se le han dirigido.

En una de las próximas sesiones del Congreso se pondrá á la orden del dia el dictámen de la comision parlamentaria sobre informacion acerca de las gestiones financieras del Tesoro durante el periodo revolucionario.

Anoche á las siete y media se arrojó de uno de los balcones del piso tercero, casa números 14 y 16 de la calle de Capellanes, un jóven de oficio carterero, quedando muerto en el acto. Se ignora la causa de su desgraciada determinacion, si bien se decia que sufría enajenacion mental.

En la escalera de la casa núm. 8 de la calle de Bordadores, se encontró el cadáver de una mujer. Se cree que la muerte no haya sido violenta, sino por un accidente repentino.

## MISCELÁNEA.

Está en desgracia la compañía del teatro del Príncipe Alfonso, cuyo empresario es el Sr. Rivas. La funcion anunciada anoche tuvo tambien que suspenderse, y eso que era la segunda representacion de la conocida ópera *la Traviata*, cuya obra se canta ya hasta en los teatros caseros, si se nos permite la frase. Está visto, la ópera solo puede oirse con gusto, á nuestro juicio, en el teatro, Real.

La empresa del teatro de la Zarzuela en vista del extraordinario éxito alcanzado por la preciosa ópera *bufo* de Offenbach, titulada *La bella Elena*, y con el fin de no interrumpir sus representaciones, ha dispuesto trasladar á uno de los primeros dias de la semana próxima el beneficio de la distinguida artista María Frigerio.

Es seguro que la eminente actriz señora Pezzana, con toda su compañía, actuará en el teatro de la Comedia desde 1.º de Mayo.

Segun el programa dado por la empresa de este coliseo al inaugurar sus tareas teatrales, el 30 del corriente mes terminan las 30 representaciones, mitad de las 60 por que se hizo el abono; en su consecuencia los señores abonados se servirán pasar desde hoy á contaduría para hacer efectivo el pago de las treinta funciones restantes.

Un periódico de Valladolid ha visto un pollo recién salido del cascaron que tiene cuatro patas, cuatro alas, un ojo y una sola cabeza; su conformacion no puede ser mejor para vivir y sus órganos funcionan con toda regularidad.

Los señores tenientes de alcalde han acordado en junta obligar á los dueños de establecimientos de efectos fúnebres á retirar de la vista del público las cajas mortuorias atendiendo á las muchas quejas del público, á quien repugnaba la contemplacion de tan tristes efectos.

Ayer recibió el espada Frascuelo dos regalos de gran valor, uno de los ayuntamientos de Bayona, Biarritz y San Juan de Luz, consistente en una petaca de plata con incrustaciones de oro, de Zuloaga, de un merito extraordinario, y una preciosa botonadura de oro con turquesas y perlas, del archiduque Rainero.

Es probable que el dia 30 del mes actual abandone á totalmente la escena, en la cual tan legítimos triunfos ha obtenido durante su carrera artistica, la inspirada actriz doña Elisa Boldun.

S. M. el rey y su augusta hermana la Serma. Sra. princesa de Asturias recibirán hoy á las tres de la tarde, en la real cámara, con motivo del cumpleaños de su augusta abuela la reina doña María Cristina, debiendo ser la asistencia de gala.

Hemos tenido el gusto de leer el primer cuaderno del poema que, con el título de *El Ángel Caído ó la Mujer*, está publicandose la casa editorial de Góngora.

Esta bella produccion del señor Henao y Muñoz, digna por todos conceptos del autor del *Libro del Pueblo*, distingue por la delicadeza de sentimientos, por la idealidad que en ella campea y por la austera moralidad de sus máximas.

No sabemos si el Sr. Henao acertará á desarrollar en el curso del poema con la misma lucidez con que lo ha empezado. El pensamiento capital de su obra, si lo consigue, habrá prestado á esa bella mitad del linage humano, que sirve de asunto á su poema, un gran servicio, presentándole en cuadros de inspirada poesia la senda del deber y advirtiéndole de los peligros á que se halla expuesta en el camino de la vida.

Conocimos al Sr. Henao publicista, y siempre nos ha merecido en esta relacion un buen concepto; pero no sabiamos

nos que fuera un tan inspirado poeta. En la producción que examinamos, en la cual no se sabe que admirar más, si la delicadeza de las concepciones ó la belleza de estilo, da muestras el autor de una gran maestría en el manejo del romance, en que la obra está escrita, corriendo en el parejar la espontaneidad y fluidez con la profundidad del pensamiento.

Esta obra basta para asegurar al señor Henao un distinguido lugar entre nuestros más esclarecidos poetas.

**REVISTA COMERCIAL.**

**MERCADOS NACIONALES.**

Las noticias que tenemos de la cosecha no pueden ser mejores.

Las últimas lluvias han venido muy á tiempo para mejorar los sembrados; los pastos son también abundantes en todas partes, salva muy rara excepción, como en Soria. Así es, que este año será de mucho y buen ganado. La vegetación está muy adelantada en todas partes menos en Galicia, donde las lluvias y fríos la han retrasado.

La langosta sigue estendiéndose en la provincia de Jaen y en algunos puntos de Extremadura, haciendo esfuerzos las autoridades para extinguirlo.

Los mercados están más animados que en las semanas anteriores, haciéndose bastantes transacciones. Los precios siguen con firmeza, aunque parándose el alza que avisada en el extranjero, había comenzado en nuestros mercados. La preocupación general es hoy la guerra de Oriente que puede causar una profunda alteración en las relaciones mercantiles, pero por el pronto la subida ha sido prematura, pues no están inmediatas las eventualidades que puedan en lo sucesivo motivar grandes oscilaciones.

Las harinas han experimentado mayor alza todavía que en la semana anterior en Santander. Dió comienzo con retraimiento por parte de los compradores; pero firmes, más firmes los vendedores ante el movimiento operado en Castilla, y favorecidos también por las noticias del alza sentida en los mercados extranjeros; así y todo se conocieron los precios de 16 1/2 y 16 3/4, viniendo las noticias llegadas de la Habana por telégrafo, anunciando favor en la harina y baja en el precio del oro, á dar al mercado más animación y fino más subido de firmeza. Había además el compromiso de algunos buques fletados de antemano para América, y ante esta situación los fletadores no tuvieron otro remedio que someterse á ella y pagar los precios de 17 3/4 y 18 rs., sabiéndose, por último, haberse hecho los de 18 1/4 y 18 y medio.

Las operaciones efectuadas ascienden á 20.000 sacos de primera. También se colocaron 1.500 sacos de segunda á 15 y medio reales y unas 2.500 fanegas de trigo blanquillo á 50 1/2 rs. las 92 libras.

Se han embarcado para América 16.372 barriles y sacos para América, 2.069 sacos para la península y 3.089 sacos para el extranjero además de los 194.000 kilogramos de trigo.

Los aceites han sufrido una baja de 20 céntimos por decálitro.

La repentina subida del precio de los cereales en Castilla, con motivo de las noticias de Oriente, ha producido algun movimiento en las transacciones de harinas en Bilbao, habiéndose efectuado ventas bastante importantes para embarques.

En harinas, desde el principio de la semana se empezó á observar bastante movimiento en las ventas, pasando de 600 sacos de primera que se despacharon con destino á las Antillas ó Inglaterra. Los precios han variado desde 16 á 17 1/4 rs. arroba. A última hora se han vendido á 18 rs. La fanega de trigo blanco de 94 libras se ha ofrecido á 52 rs. en almacén.

De Vitigudiño recibimos la siguiente carta de nuestro corresponsal:

"Vitigudiño 21 de Abril.—Extraordinaria animación en el mercado de hoy, todo muy solicitado y en alza notable ganados y granos.

Se vendió el trigo á 30 reales fanega y el centeno á 20.

La corriente de la contratación hoy es Valladolid, así como antes era Oporto.

Si la guerra de Oriente continúa, ganaremos mucho y nos haremos tarcos por egoísmo; en lo de no fiar nadie de España, ya éramos otomanos hace tiempo, nuestro crédito y el de la Sublime Puerta son dos créditos que más parecen des- créditos."

El mercado último ha estado muy concurrido en Carrion de los Condes, siendo

considerables las entradas de granos y demás semillas que se colocaron bien. La fanega de trigo ha subido 3 rs.; los otros artículos no han sufrido alteración.

En Villafraña del Bierzo están aun atrasados los trabajos de siembra de legumbres y carvas de viñedo, como también los sembrados. Los precios de los granos han sufrido una ligera alza.

Bastante animación en Pampliega; la entrada de trigo en el mercado último fué regular; vendiéndose pronto con favor de 4 á 6 rs. en fanega, á causa de las noticias de la guerra y aviso de alza del extranjero.

En Valladolid se acentúa cada vez más el alza, habiendo subido en poco tiempo 7 rs. la fanega de trigo. Los sembrados, inmejorables. También han subido los precios en Tudela de Duero, y la exportación de vinos está hace unos días bastante animada.

Gran animación en Arévalo por parte de los compradores, habiéndose experimentado un alza de 6 á 7 rs. fanega, si bien el domingo se notó alguna desanimación, habiendo descendido á 41 y 42 reales, y el 23 solo se pagaba á 40 rs. El 24 entraron unas 3.000 fanegas, colocándose de 40 á 42 1/2 segun clase, con animación á última hora, cerrándose el mercado á 42 1/2.

La repentina subida del trigo ha paralizado en Avila por completo su venta, al menos en las paneras, cuyos dueños en la esperanza tal vez de mayores precios ó aguardando su fijeza, han suspendido toda operación.

Al fin ha cesado allí el temporal de lluvias, y los campos ofrecen excelente aspecto. Los garbanzos, aunque con dificultad, se han ido sembrando en gran parte.

Prosigue la calma en Barcelona. Los artículos industriales están muy paralizados; únicamente los trigos son los que han dado margen á grandes transacciones, por haberse realizado todas las partidas existentes en la plaza á causa de las noticias de alza que se han recibido de los mercados extranjeros y puntos de producción. Por este motivo, los precios tienden á tomar favor. En cambio no ha habido arribos del extranjero y faltan existencias de éstos, quedando solo los nacionales. Las harinas, si bien no han gozado los beneficios que han obtenido estos días los trigos, no obstante cierra el mercado firme.

Muy encalmados los aceites, aguardientes, algodones, arroz y azúcares.

Los cueros cierran muy firmes.

Por fin ha llovido en Teruel, pero no en la cantidad que necesitan los agostados y sedientos campos. Sin embargo, se espera una cosecha regular. Los precios de los granos y harinas han subido en Zaragoza, haciéndose numerosas transacciones.

A un tiempo lluvioso é inómodo, ha sucedido otro bonancible en Badajoz, que aprovechan los labradores para la siembra de legumbres. El movimiento de cereales que atravesaba una vida lánguida de algun tiempo á esta parte, parece que va tomando algun movimiento, sin duda por los avisos de Castilla. El trigo ha tenido una subida de 2'25 reales en fanega, y la harina de 0'50 arroba; en los demás artículos poca ó ninguna variación.

Regular extracción de caldos y mucha oferta de cebada en Valdepeñas. El estado del campo no es del todo satisfactorio; la cosecha de cebada será corta, aunque lo poco sembrado de cañal, presenta mejor cariz; pero está ya allí la langosta en estado de mosquito, habiendo también invadido los pueblos limítrofes.

Nuestro activo corresponsal de Ubeda nos remite la siguiente carta:

"Señor director de El Popular.

Vieda 25 de Abril de 1877.

Muy señor mío: El tiempo sigue lluvioso y los sembrados inmejorables; con el año que se presenta habrá abundancia de cereales, vino y aceite que durante tres años ha escaseado.

La langosta sigue haciendo sus estragos, y si no fuere por lo mucho que se está trabajando para extinguirlo, este año sería peor que los anteriores.

En el mercado, aunque hay muy poca animación, los artículos han bajado en proporción de las ventas; el aceite que, durante la recolección de aceituna estuvo á 43, 40 y 50 rs., hoy está á 40 1/2; el trigo hace próximamente un mes que su precio era el de 56 rs. fanega de 93 libras, y hoy está á 46 rs., y por este orden algunos otros más artículos.—Antonio Cuadra."

Las noticias que tenemos de Murcia y Alicante son poco satisfactorias, continuando la sequía y presentando un as-

pecto desagradable los campos, donde hay poco sembrado. La emigración á la costa de Africa ha tomado proporciones colosales. Anteayer han debido partir de 3 á 400 trabajadores á la vez.

Tampoco son satisfactorias las noticias que tenemos de Almería. Hé aquí lo que nos escribe nuestro corresponsal de Cantoria:

Cantoria y Abril 18.—Muy señor mío: Tras de una sequía espantosa por la que viene atravesando este país, el 16 de este en los momentos que entraba en la parroquia una procesion, que en forma de rogativa había dispuesto el señor cura de esta villa, y siendo las once de la mañana, cuando los fervorosos vecinos creían que llovería por la intercesion de la Virgen de los Dolores, imágen que se tiene en mucha estima, y que se había sacado para dicha rogativa, se desató un huracan tan violento sobre este rio de Alpanzora, que ha causado daños de mucha consideracion, tanto en los trigos del regadío cuanto en el arbolado y viñedo, arrastrando á su impulso cuanto se oponia á su paso, frutas, los tiernos sarmientos y racimos, y hasta las patatas las ha arrancado de la tierra, llevándose en sus raudos torbellinos las últimas esperanzas é ilusiones que aun atesoraba el desdichado agricultor.

Cuando en el resto de España se pondera que abundan las lluvias, que los campos se hallan anegados de agua, que se presenta en perspectiva una abundante cosecha, que los caminos y vías de comunicacion se hallan intrasitables y paralizadas todas las labores agrícolas, en una palabra, que el cuerno de Amaltea derramase la abundancia sobre tan prósperas comarcas, en cambio en esta desheredada provincia de la naturaleza y del Gobierno, pues ni Dios se acuerda de nosotros, ni los poderosos de la tierra, solo disfrutamos de esterilidad, de torbellinos sin cuento, y de huracanes desencadenados y violentos, de los que alguna vez azotan á nuestras Antillas.

La salvaje devastacion del presente siglo, que ha descuajado de toda vegetacion á nuestras empinadas sierras, dejándolas limpias de toda clase de bosques y malezas, ha traído sobre nosotros tan desesperante sequia, esta mortal esterilidad que amenaza concluir de una vez con la exhuberante poblacion de esta provincia.

Buena prueba es de este aserto la inmediata villa de Albon, la cual con un extenso término municipal, de ricas y feraces tierras, agotadas sus fuentes, son sus campos un espantoso erial, donde no luce el verde esmeralda de la primavera, y solo se ofrece al espectador la vista tétrica de los desierto de Arabia.

Pues bien, por el centro de estos campos, que un tiempo fueron *Ullica famosa*, trata el cuerpo de Ingenieros de dirigir la carretera de Huercalovera á Baza, abandonando las márgenes del risueño y poético rio de Almanzora, á consecuencia del expediente de variacion de dicha carretera. Solo al Gobierno de S. M. le es dado con los poderosos elementos con que cuenta destruir tan perniciosos efectos.

Hé aquí los precios que han tenido los principales artículos durante la semana que acaba de finir:

AGUILAR DE CAMPOO 24 Abril.—Trigo de 39 á 40 rs. fanega; cebada á 23; avena á 18; morcajo á 32; algarrobas á 30; muelas cocheras á 51, arricas á 33; yerros á 35. Las harinas continúan al precio del mercado anterior.

ALICANTE 23 de Abril.—Aceites andaluzes de 51 á 54 rs.; id. del país de 58 á 60.

Anís de 78 á 80.

Aguardiente de 35' á 95 pesos pipa con casco; id. de caña de 45 á 50.

Azafrán de 135 á 145 rs. libra.

Altramuzes de 13 á 14 rs. varchilla.

Almendras de 43 á 53 pesos carga.

Atun de 65 á 70 pesos pipa.

Bacalao de 130 á 140 rs.

Caracas de 7 á 9 rs. libra; idem Guáirras de 5 1/2 á 6 3/4; id. Guayaquil de 4 1/4 á 5 1/4; idem Cuba de 4 3/4 á 5 idem.

Cebada, 110 rs. cahiz de 4 1/2 ls.

Esparto, de 28 á 29 quintal.

Harinas del país, de 17 á 22 1/2; idem de Aragón y Castilla, de 18 á 20 1/2.

Habichuelas blancas, de 21 á 25 varchilla; idem color, de 18 á 19.

Higos secos, de 33 á 40 rs. quintal.

Petróleo, de 76 á 78 caja.

Sardinias de Galicia, de 10 á 16 reales arroba.

Trigos candeales, de 47 á 49 1/2; idem duros, de 49 á 55; idem de Africa, de 44 á 50.

ALCANAR 23.—Los precios son: algarrobas negras á 4 50 pesetas quintal catalán.

Carbon á 3 50 pesetas; leña seca á 25 pesetas arroba.

Maiz amarillo á 2 75 pesetas; habichuelas de 6 50 á 7 50 pesetas.

Aceite á 15 pesetas cántaro.

Vino de 1 50 á 2 pesetas.

Patatas de 2 á 2 50 pesetas arroba.

Aguardiente anisado de 20 grados á 10 pesetas arroba valenciana; seco, á 6 pesetas.

AREVALO 23 de Abril.—Los precios de los granos son los siguientes:

Trigo de 40 á 41 rs. las 94 libras; centeno de 21 á 23 rs. fanega; cebada de 18 á 20; algarrobas de 21 á 23; garbanzos de 103 á 280.

AVILA 23 de Abril.—Trigo de 16'84 á 17'73 pesetas hectólitro, 6' sea de 9'50 á 10'00 fanega; cebada de 8'86 á 9'31, 6 sea de 5'00 á 5'25; centeno de 9'31 á 9'75, 6 sea de 5'25 á 5'50.

ALCANAR (Tarragona) 23 de Abril.—Los precios que rigen en la actualidad son:

Algarrobas negras de muy buena calidad, á 4'37 pesetas quintal catalán.

Carbon á 4 pesetas.

Leña seca á 25 cént. de peseta arroba.

Maiz amarillo á 2'75 pesetas barchilla; habichuelas de 6'50 á 7'50.

Aceite á 16'50 pesetas cántaro.

Vino de 1'25 á 2.

Patatas de 2 á 2'50 pesetas arroba.

Aguardiente anisado de 20 grados á 10 pesetas arroba valenciana; idem seco á 6.

Algarrobas de 9'75 á 10'19, 6 sea de 5'50 á 5'75.

Garbanzos de 31'03 á 62'05, 6 sea de 17'50 á 35'00.

Patatas de 1 á 1'25 pesetas arroba de 11'50 kilos.

BADAJOZ 24 de Abril.—El trigo ha tenido una subida de 2'25 rs. en fanega y la harina 0'50 rs.

Trigo candeal á 50 rs. fanega; barbilla á 51; cebada á 15; centeno á 23.

Garbanzos á 85 rs. fanega.

Carne de vaca á 56 rs. arroba.

Aceite á 57 rs. arroba.

Pieles de cabrito á 6 rs.

Lana á 78 rs. arroba.

Vino á 32 rs. cántaro.

Harina de primera á 16 1/2 rs. arroba.

BARCO DE AVILA 24 de Abril.—Los precios han variado muy poco ó nada de los del mercado anterior, vendiéndose el trigo superior á 37 y 33 reales fanega; el inferior ó regular de 38 á 33; centeno á 22; cebada de 22 á 24.

Linaza de 34 á 38.

Lino bueno á 17 y 18 cuartos libra; idem más inferior, moreno, de 13 á 14.

Patatas finas á 24 y 26 cuartos arroba; idem bastas de 18 á 20.

Carne de cabrito de 12 á 14 cuartos libra.

Carbon á 2 1/2 rs. arroba.

Los demás generos siguen sin alteracion de precios de la anterior semana, terminándose este mercado á media tarde.

BARCELONA 24 de Abril.—Aceites: Cotizamos de 23 3/4 á 24 duros por las clases de Andalucía y de 25 1/2 á 26 1/2 las clases lampantes del país, todo por carga de 115 kilos, sin derechos.

Las botijas de 1/2 arroba de 25 1/2 á 27 reales, y las cajas de quintal de 11 á 11 1/2 duros.

Los aceites de algodón se cotizan de 19 1/2 á 20 duros la carga.

Aguardientes: Nada de nuevo. Continúa la calma con precios flojos.

Espíritu de vino de 35 grados la pipa jerezana, franco á bordo, de 90 á 91 duros con casco.—Holanda de 19 1/2 grados de 53 á 54; id. refinado de 25 grados de 66 á 67; id. de 33 3/4 grados de 86 á 87; anisado de 17 1/2 grados de 54 á 55; idem de 19 1/2 grados de 64 á 65; id. de 25 grados de 84 á 85; id. de 30 grados de 102 á 103.

Los aguardientes de orujo de 75 á 76 duros id. id.

Los espíritus de industria de 35 grados de 80 á 81 duros id.

Algarrobas: Por ser la demanda regular, han tenido efecto algunas ventas á los precios siguientes:

De Vinaroz negras de 19 1/2 á 20 reales quintal de 41'6 kilos; de Tortosa de 18 á 18 1/4 id. id.; de Mallorca de 16 1/2 idem.

Las clases corrientes al contado se cotizan:

Nueva Orleans y Móvil de 18 1/2 á 19 pesos sencillos quintal catalán de 41'6 kil.; Charleston y Savannah de 17 3/4 á 18; Pernambuco de 17 1/4 á 17 1/2; Santos y Surcaba de 16 1/2 á 17; Souboujeac de 15 á 15 1/2; Levantes bajos de 13 á 14.

Durante la semana se han recibido: 2.013 balas de N. Orleans por Vidal-Sala; 400 id. de id. por Acela; 1.000 id. de Smirna por Keder; 100 id. de Marsella por Vinuesa; 48 id. de id. por Danubio; total 3.561 balas.

Arroz: Primera clase de 20 1/2 á 21 1/2 pesetas quintal de 41'6 kilos; segunda clase de 18 1/2 á 19 1/2 id. id.

Azúcares: Cotizamos en depósito: Núm. 12 de 12 á 12 1/2 lib. catal. qq., id. 13 á 14 de 12 1/4 á 12 3/4 id. id.; idem 15 á 16 de 13 á 13 1/2 id. id.; id. 17 á 18 de 13 1/2 á 14 id. id.; id. 19 á 20 de 14 á 14 1/2; blancos regulares de 14 1/2 á 15; superiores de 15 1/2 á 16; pilon refinado de 11 1/2 á 12 duros; cortado regular de 12 á 12 1/2.

Cacaos: El mercado de este artículo no ha sufrido variacion.

Precios corrientes:

Guayaquil directo de 8 á 8 1/2 sueldos libra catalana de 400 gramos; Guayaquil indirecto de 7 1/2 á 7 3/4; el Caracas superior de 14 á 15 sueldos la libra de 400 gramos; Caracas buenos de 12 á 12 1/2; regulares de 10 1/2 á 11.

Cafés: Continúan en la misma situacion avisada, sin operaciones, pudiéndose cotizar los precios, aunque nominales, de 19 1/2 duros quintal de 41'6 kilos en depósito, clase de Puerto-Rico, y 18 1/2 duros clase de Puerto-Cabello; con derechos pagados á 23 1/2 duros quintal el Puerto-Rico y á 22 1/2 el Puerto-Cabello.

Cueros: Como las existencias no son muchas y por otra parte son favorables las noticias que se reciben del extranjero, los precios cierran muy firmes á los tipos de Buenos-Aires de 35 á 36 libras moneda catalana el quintal de 41'6 kilos, clases corrientes, y de 37 á 38 libras los cordoveses.

Harinas: Si bien este polvo no ha gozado de los beneficios que han obtenido estos días los trigos, no obstante cierra el mercado firme á los precios que siguen:

Castilla superior de primera de 17 1/2 á 18 pesetas; regular idem de 16 3/4 á 17 1/4; segunda de 15 á 16.

Aragón superior de primera de 17 á 17 1/2; regular idem de 16 1/2 á 17; segunda de 14 á 15.

Barcelona superior de primera de 18 á 18 1/2; regular idem de 17 1/2 á 18; superior de segunda de 15 1/2 á 16 1/4; regular idem de 15 á 15 1/4; superior de tercera de 12 á 13 1/2; regular de segunda de 11 á 12.

Granos: arbojones de Sevilla de 4 á 5 y media pesetas; id. de Vinaroz de 14 3/4 á 15; cebadas segun clase de 7 1/4 á 7 1/2; garbanzos de Sevilla pequeños de 18 á 20; id. de Jerez regulares de 24 á 26; id. de Jerez superiores de 30 á 35; habas de Sevilla superiores de 10 1/4 á 10 1/2; habichuelas del Pinet de 25 á 26.

Trigos: Se han colocado diferentes partidas á los precios siguientes:

Candeal Castilla de 17 á 17 1/2; idem Mancha de 17 á 17 1/4; id. Jeyes de 16 1/2 á 17.

Como no ha habido arribos del extranjero y faltan existencias de estos, nos abstenemos de cotizarlos.

Vinos: Como en las semanas anteriores, continúa este ramo sosteniendo los precios á los tipos de:

Vino preparado para la isla de Cuba, de 36 á 38 duros la pipa catalana franco á bordo, segun clase; id. para Montevideo y Buenos-Aires, de 36 á 38; id. para el Brasil en pipas portuguesas, de 48 á 50 duros.

Todo segun clase y condiciones.

BILBAO 22 de Abril.—La repentina subida del precio de los cereales en Castilla, con motivo de la alarma causada por las noticias que se han recibido de Oriente han producido algun movimiento en las transacciones de harinas en nuestro mercado, habiéndose efectuado las ventas bastantes importantes para embarques.

Aceite: se han vendido al detall al precio de 57 á 58 rs. arroba, sin derechos.

Aguardiente: lo de 20 grados continúa vendiéndose sin variacion al precio de 62 á 63 duros pipa catalana, en depósito.

Arroz: de 118 rs. el quintal de florote cilindrado, 106 rs. el de 3 pasadas y 92 reales el de 2 pasadas.

Azúcar: tendencias de alza y escasas existencias. Se ha hecho alguna venta á 16 3/4 y el cargamento que se espera de Manila está vendido á 12 pesos quintal vizcaíno.

Cacaos: Carencia absoluta, esperándose algunos arribos, y que suba su precio.

Café: Se han hecho algunas pequeñas ventas al rededor de 26 1/4 rs. quintal vizcaíno.

Cebada: Pocas existencias de la andaluza y regulares de la de Castilla. No conocemos mas que una operacion de 600 fanegas de la de Castilla á 27 rs. fanega.

(Se continuará.)

Recomendamos á quien le interese que lea con atencion el notable *Tratado de las enfermedades especiales, vicios de la sangre, etcétera, etc.*, del doctor Ch. Albert, de París. Se dan gratis en todas las farmacias que son depósitos del *vino de Zorzarrilla y Uols de Armenia*. El tratamiento por los vegetales, fácil de seguir en secreto, alivia pronto las enfermedades más rebeldes é inveteradas, cuando los demás medicamentos no producen ningun efecto.

**BOLSA DE MADRID.**  
COTIZACION OFICIAL.

FONDOS PÚBLICOS.	ÚLTIMOS PRECIOS	
	Del 25.	Del 26.
Renta perp. 3 por 100.	11'20	11'20
Idem fin de mes.	11'20	00'00
Idem fin del próximo.	11'27	11'27
Renta perp. exterior.	11'32	11'35
Deuda del personal.	00'00	55'00
Billetes hipotecarios.	101'00	101'00
Bonos del Tesoro.	54'10	54'00
Resgs. Caja Depósitos.	00'00	78'25
Agosto 1852 de 2.000.	00'00	00'00
Julio, 1856, de id.	00'00	00'00
Obras públicas, 1858.	00'00	00'00
Ferrocarriles de 2.000 reales, 1.º Julio 1874.	20'50	20'40
Id. de 1.º de Dbre. 1874.	00'00	00'00
Id. emision de 1875.	00'00	00'00
Id. 1876.	00'00	20'00
Id. nuevas 1877.	20'25	20'25
Id. de 20.000 rs.	00'00	00'00
Banco de España.	192'50	192'75
Cédulas del Banco hip.	96'15	96'25
Acciones del mismo.	00'00	00'00
Obligaciones del timb.	00'00	103'00
Londres, á 90 días fecha.	47'45	47'45
Paris, á 8 días fecha.	4'98	4'98

A última hora quedaba la contratación á los precios siguientes:

Renta perpétua.—Contado, 11'20.

Idem fin de mes, 11'20.

Idem fin próximo, 11'27.

Obligaciones Banco y Tesoro.—Séria interior, 84'50.

Idem en pequeñas, 84'75.

Idem serie exterior, 84'50.

Idem en pequeñas, 85'00.

Flojo.

PRECIOS DE SUSCRICION. — Anuncios: por un día a 10 céntimos, de pe- seta la línea; por 2 á 8; por 3 á 6; por 4 en adelante á 3; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen. — Toda inserción en la primera página, excepto los comu-

# DIARIO DE AVISOS.

nicados, se cobra á doble precio que en la de anuncios. — La línea de comu- nicaciones desde 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas. — A los sus- criptores de más de tres meses se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios. — Los pagos se hacen al primer día de publicación.

## FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

### ESTACION DE MURCIA.

Marcha de los trenes de viajeros desde 1.º de noviembre de 1876.

TRENES.	Llegada.	Parada.	Salida.	PUNTOS de procedencia y di- reccion
Correo, núm. 34.	11 y 10 M.	10 ms.	11 y 10 M.	Madrid á Cartagena.
Id. id. 33.	3 y 8 T.	10 ms.	3 y 10 T.	Cartagena á Madrid.
Mixto, núm. 32.	5 y 33 M.	27 ms.	6 y 1 M.	Madrid á Cartagena.
Id. id. 31.	7 y 37 N.	25 ms.	8 y 2 N.	Cartagena á Madrid.

## Boletín religioso.

Santos de mañana.—S. Pedro y Verónica.

Jubileo.—Está mañana en iglesia de las religiosas de Madre de Dios y en la de las Capuchinas.

Cultos.—Continúa el devoto septenario, que en memoria de las siete pa- labras que habló Nuestro Redentor Je- suscriso pendiente en la cruz, celebra la asociación religiosa de la Agonía y Santa Escuela de Cristo, en la iglesia del Santísimo Rosario, el cual tiene lugar los domingos á las 3 y media de la tarde, predicando mañana sobre la cuarta palabra: «Padre mío, ¿por qué me has desamparado?» D. Francisco Lopez Costa.

## Sección mercantil.

### ALMUDI PUBLICO.

Trigo del país de 00 00 á 00 00  
Cebada de 6 00 á 6 50  
Maíz de 0 00 á 9 00

### CARNES.

Reses muertas para hoy y sus precios.

Ternezas... á 28 cént. lib.  
Cabritos... á 20  
Machos... á 20  
Corderos... á 20

### Córdoba 25.

Trigo de 48 á 50 rs. fanega.—  
Cebada de 18 á 20.—Habas de 29 á 30.—Garbanzos menudos, de 64 á 100 rs.—Maíz de 38 á 40.—Aceite en los molinos, á 40 rs. arroba, en baja. En la ciudad, á 56.—Cajón de 38 á 40.—Carne de vaca á 50 cuartos libra.—Id. de carnero á 36.—Harina de Castilla 1.ª flor á 19 1/4 rs. arroba.—Id. corriente, 19 id.

### CAMBIOS.

Madrid, 2 y 1/2 á 2 y 3/4.—Sevilla 1 1/4.—Málaga 1 1/4.—Barcelona de par 4 1/4.—Murcia, 1 id.—Palencia, 3 1/4 á 1.—Valladolid, 3 1/4 á 1.—Santander, 1.—Burgos, 1.—Valencia, 1 1/2.—Calderilla, 1 1/2 daño.

## Comunicaciones.

### ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MURCIA.

Nota de las horas de entrada y salida de los correos en esta administración principal.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
Linea de Madrid.	11 30 m.	3 30 t.
— de Sevilla.	—	—
— de Málaga.	2 30 t.	5 m.
— de Barcelona.	8 m.	10 30 m.
— de Valencia.	—	—
— de Alicante.	9 40 m.	12 30 t.
— de Murcia.	8 30 m.	12 30 t.

El despacho de la ropa estará abierto desde las nueve de la mañana, hasta las dos de la tarde, y desde las tres á las cuatro de la misma.

Para entregar papel del Estado y hacer recibo de los recibos de cerificados, desde las nueve de la mañana á una de la tarde.

Se reciben en las cartas y pliegos, como igualmente impresos y otros, en la mañana de certificados de esta administración, de de las nueve de la mañana á las dos de la tarde.

Se reciben las cartas el buzón de esta administración, media hora antes de la salida de cada expedición, y en los estancos una hora antes.

Murcia L.º de noviembre de 1876.

Miguel G. de Cisneros.

## Espectáculos.

### TEATRO DEL CIRCULO INDUSTRIAL

Función á 2 de abono, para mañana á las 8 y media de la noche.  
La comedia en 3 actos y en verso, de D. Luis Mariano de Larra, nueva en esta capital, titulada:

DIOS SOBRE TODO.

Dando fin con la pieza en un acto

LOS DOS SORDOS.

PRECIOS.—Placas y palcos, 20 rs. con entrada, 4 rs.—Delantera de galería, 4 rs.—Entrada general 2 rs.

### PLAZA DE TOROS DE MURCIA

Ultima y definitiva función para mañana domingo 29 de Abril de 1877, á las 4 y media de la tarde, (si el tiempo lo permite), por la célebre compañía árabe del desierto de Sabana de la tribu de War.

El inteligente público podrá ver y admirar, después de una brillante función variada, ejecutada por las dos célebres compañías con que esta empresa cuenta, á D.ª Rosalía Montes, bella joven sevillana, la que se presentará en la puerta del toril esperando á una bravísima res dentro de un carrito triunfal de tres cuartas de alto, tirado por dos personas transformadas en arlequines, banderilando en dicho carrito cuya suerte de valor ha merecido la aprobación y elogio de todos los aficionados é inteligentes en el arte.

Dicha res será pisada á la vez por el valiente Cordobilla, natural de esta capital, el que se encontrará montado en un caballo de mimbres quedando luego la res en la plaza para las personas que gusten bajar al redondeo, sin tratar de perjudicarla hasta que el señor presidente le ponga la retirada.

PRECIOS.—Palcos, 20 rs.—Sillas de relleno, 4 rs.—Entrada general 2 rs.—Media entrada para niños y soldados sin graduación, 1 rs.

## AMERICAS.

### NOBIA

Hilaria Panadero, soltera, de edad de 26 años, primorosa, bello de seis meses, deseaba para la casa de los padres. Darán razón en casa de la Licencia, núm. 6.

LA POSADA DEL TELEGRAFO, situada á la bajada del Puente de esta capital, la deja el que la tiene hoy arrendada. La persona á quien convenga entrar á ocuparla, puede avisarse con el acudido arrendatario, el cual traspassa o lo el mobiliario del establecimiento. P.—3-3

## Baños termales de Fortuna.

En el presente año encontrarán los que acuden á tomar estas salutíferas aguas grandes mejoras en el establecimiento, una magnífica fonta y nuevas y cómodas casas.



## Aceite de bellotas

PARA EL CABELLO. (Privilegiado) L. DE RIEA Y MORENO.

Esta recomendada por diez y ocho periódicos científicos, médicos higienistas y farmacéuticos, para ocultar las canas, hacer salir el pelo, contener su caída, dar lustre y salud al enfermo. Obra como profiláctico (higiénico), y como terapéutico en la calve- rera.

Se vende á 7 rs. frasco en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

## PAPELETAS DE DEFUNCION.

Precios de insercion en este diario.

Papeletas.	Reales.
— con columna.	30
— á 2 id. apaisadas.	60
— á 3 id. largas.	120

En la primera página son dobles los precios.

Se añaden hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día.

A los suscritores se rebaja el 5 por 100.

## Relaciones de líneas

rústicas y urbanas

que para formación del amillaramiento de la riqueza deben darse á las comisiones de evaluación.

Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

## Letras en blanco para giro

Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

# REALIZACION DE AGENDAS DE ESCRITORIO Y CALENDARIOS AMERICANOS PARA 1877,

conrebaja del 25 por 100 de su precio, Zoco, 5, Murcia.

# CALENDARIO CATOLICO DE MURCIA PARA 1877,

á real uno. En el establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5, en Murcia.



## La Zarzaparilla de Bristol. el gran purificador de la sangre.

Se garantiza ser benigna y cura infalible en toda forma de escrófula, úlceras incurables, perniciosis, sí- filis, tumor s, erupciones cutáneas malignas; lo mismo que para toda afección que tenga su origen en la im- pureza de la sangre ó humores.

Se hallan de venta en la farmacia de D. Manuel Martínez, calle de la Platería y en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al por mayor en casa de los Sres. Ferrer y Batlle, droguistas, plaza de Moncada, núm. 3, Barcelona 103-72

## EL CRÉDITO ESPAÑOL. Paris, rue de Clery, 46.

Se presta dinero sobre hipoteca de fincas urbanas y se compran minerales de todas clases. Director gerente, Tomás Valderrábano. á quien podrán dirigirse los comitentes. 20-16

## CONSUMO DOMÉSTICO.

El gasto del té y del café va entrando en las costum- bres del país, efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta á las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, estas be- néficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocían en- tonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos ca- sos especiales. Los aficionados al té negro que consu- mian clases finas, las hacían venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los té mezclados que tanta estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda á esta.

El almacen de la Compañía Colonial está abundante- mente provisto de todas las clases de té que pueda de- sear el consumidor mas exigente; tiene además un va- riado surtido de mezclas que se expenden en cajitas cu- riosas y baratas, ó bien á peso. Basta decir que por una peseta se compra una caja de 2 onzas, mezcla de fami- lias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los té, en los café tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quie- ra recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los café de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtie- ne café de toda satisfaccion. S. M.

## LIBROS DE RECREO á real y medio, á cuatro y á cinco reales el tomo,

de Julio Verne, Fernandez y Gonzalez, San Martin, Ortega y Frias, Mayne-Reid, Paul de Kock y otros autores nacionales y extranjeros.

Tambien se hallarán otros libros religiosos, científicos, filosóficos, de legislación, de coci- na, etc.

Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

## Papel pautado para escuelas

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

## ESPECIALIDADES PARA EL CABELLO y barba. ESPECIALIDADES PARA LA dentadura y boca. ESPECIALIDADES para el rostro y manos. PERFUMERIA. ESPECIALIDADES para otros diferentes usos.

En el establecimiento de La Paz, calle de Zoco, núm. 5 se han recibido tintas negras y de color, de de real y medio el frasco; agua de joyeros para limpiar la plata, el oro y todos los demás metales; crema de nieve y almendra para suavizar el cutis; tintura inglesa para el cabello y la barba; velutina blanca y rosada para el rostro; Argentina Desous ó polvos de flores que aventajan á todos los polvos de arroz; velutina Viard adherente é invisible; agua de flor de lys; hancón nieve de Cleopatra; sobrebio blanco inglés rosado de leche de almendras para descolorida; rosal de Venas para señoras pálidas; orizaline vegetal para limpiar el cabello y la barba; locion vegetal para preparar el cabello y la barba; tintura Caumont para el pelo; opiat, polvos y agua dentífica de J. V. Bonn; polvos dentíficos de Bethard odontalnia de Philippe para la conservación y her- mosura de los dientes; hydrole de Guano, licor higienico empleado en lociones y abluciones para la sanidad y belleza del cuerpo; reparador á la base de quin- quina para el entretimiento del cabello y la barba; elixir dentífico de John Evans; polvos dentíficos de John Evans; Footh Powder de John Evans; glicerín, á la rosa pura para suavizar las manos; aceite macasar de Rowland para el cabe- llo; kiffidor de Rowland para purificar el cutis; edonto de Rowland; polvos aromáticos de perla para la limpieza y conservación de la dentadura; agua y polvos dentíficos de Biot; leche antifebril para la sanidad y blanqueo del rostro; agua inodora para quitar manchas de tinta; benzina para quitar manchas; fluido latif de Jones para suavizar la piel y curar las grietas; jabon de familias, de oriza, de los Druidas, balsámico de Goudron, de Mont-blanc de Desous, de almendras, agua aromático-es: tina de la parnasos; y otras tinturas, jabones, cremas, acer- tos, ymagrillos, agua y polvos dentíficos, aguas de colonia y lavanda, de olor ect. ect., todo procede de las mejores fábricas de París, Londres y Madrid.

## PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

Estas píldoras son universalmente consideradas como el reme- dio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermeda- des provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es pron- tamente neutralizada con el uso de las píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la san- gre, dan tono y energia á los nervios y los músculos y fortifican la organización entera.

Las píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion, ejerciendo una accion en extremo saluberrima en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuer- po humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas píldoras; con tal que, al emprenderlas, se atengan cuidadosamente á las ins- trucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuel- ta cada caja del medicamento.

## UNGÜENTO HOLLOWAY.

La eficacia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Ho- lloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias, que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; creciendo con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso unguento es un curativo infal- sible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.

Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero y por su propietario el PROGRESO HO- LLOWAY, en su establecimiento central, 533, Oxford, 14, Londres, W. C., antes 214, Strand.

## ALELUYAS,

pliego un cuarto. Pliegos de soldados, de cro- nologia de reyes, de santos, de baraja, ilumi- nados, á dos cuartos. En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.